



15º CONGRESSO BRASILEIRO DE
**Gastroenterologia
Pediátrica**

19º CONGRESSO LATINO AMERICANO E
10º CONGRESSO IBERO AMERICANO DE
GASTROENTEROLOGIA, HEPATOLOGIA E NUTRIÇÃO

Centro de Convenções de Natal . RN . Brasil
26 a 29 de março de 2014

Trabalhos Científicos

Título: Hepatitis Granulomatosa En Pediatria: Reporte De Un Caso

Autores: DIANA MORA ; CLAUDIA SANCHEZ FRANCO; FERNANDO SARMIENTO; LINA JARAMILLO; ANA MARÍA ROJAS; GERMÁN CAMACHO

Resumo: Introducción: La hepatitis granulomatosa (HG) es un hallazgo poco frecuente que puede verse en múltiples enfermedades infecciosas y autoinmunes. Encontrar granulomas en biopsias hepáticas de niños es infrecuente, en especial por *Histoplasma capsulatum* (Hc), micosis que excepcionalmente compromete hígado. El daño hepático se manifiesta por hepatomegalia y alteración de la función hepática con compromiso pulmonar que puede o no estar presente. Caso: Niño de 9 años previamente sano, con cuadro clínico de un mes de evolución de fiebre asociado a mialgias, dolor abdominal, adenopatías cervicales y hepatomegalia. Los laboratorios mostraron: Hemograma normal, bilirrubina total 1.3mg/dl, BD: 1,2mg/dl, ALT: 140UI, AST: 90UI, glucosa: 82mg/dl, antígenos febriles negativos, ANAS: negativos, Anticuerpos antimusculo liso: 1/40, gammaglobulina G: 1940 mg/dl, serologías para hepatitis A, B y C, VIH, Toxoplasma, CMV, Herpes virus I y II, Toxocara canis, Brucella y paracoccidiodomicosis: todos negativos. La biopsia hepática reportó espacios porta con moderado infiltrado inflamatorio mononuclear de predominio linfoide, presencia de granulomas algunos epitelioides y otros con centro necrótico y células gigantes multinucleadas, sin fibrosis ni compromiso de la placa limitante. Con el hallazgo histológico de HG se solicitaron anticuerpos anti-Histoplasma por inmunodifusión, los cuales fueron positivos y confirman el diagnóstico de HG por Hc. Se inició Itraconazol, con mejoría progresiva. Discusión: La etiología infecciosa de las hepatitis es frecuente, sin embargo el compromiso exclusivamente hepático por Hc es raro. Conclusión: Llegar al diagnóstico de HG por histoplasmosis no es fácil y se requiere una orientación clínica secuencial y ordenada para descartar los diagnósticos diferenciales evitando dar tratamientos que empeoren la condición infecciosa e instaurar un manejo oportuno al paciente.